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- Впервые я взял бала-
лайку в руки в 12 лет, – вспо-
минает Джамалдин события 
40-летней давности. – Отец 
не одобрил мой выбор, но 
особо и не запрещал. Мой 
дядя Хамберд хорошо играл 
на балалайке, и я, впервые 
увидев как он виртуозно ис-
полняет национальные ме-
лодии, загорелся желанием 
научиться игре на этом ин-
струменте. Я просил дядю 
научить меня играть так же, 
и он мне не отказывал. 

- Ученик оказался та-
лантливым и терпеливым. 

- Очень скоро я выучил 
весь его репертуар. Конеч-
но, начинал я с классики 
«Лорса Лида», «Андаркъий 
1ала». Кому-то покажется, 
что балалайка простой ин-
струмент и на ней легко на-
учиться играть, но это дале-
ко не так. Я всю жизнь учусь 
играть на этом инструменте, 
потому что, как говорится, 
нет предела совершенству. 
Конечно, сначала многое не 
получалось. С подушечек 
пальцев левой руки стира-
лась кожа. Люди, играющие 
на струнных музыкальных 
инструментах, поймут меня. 
Отец купил мне инструмент, 
и я мог целыми днями ре-
петировать и играть для 
близких. Я участвовал в 
школьной художественной 
самодеятельности, играл на 
праздниках и торжествах. 
Балалайка стала мне другом 
и вечным спутником жизни.

- Ну, детство, понятно. 
Школа, друзья, а дальше 
что? 

- Я недолго думал о 
своем будущем. Я начинал 
свою карьеру в назранов-
ском Доме культуры в 1981 
году, затем меня пригласили 
на работу в недавно открыв-
шийся насыр-кортский Дом 
культуры. Мы с Мустафой 
Медовым в составе агит-
бригады ездили по районам 
и выступали перед хлебо-
робами, давали концерты в 
сельских клубах. Это было 
время наибольшего вдох-
новения, потому что мы 
были молоды и полны же-

лания заниматься творче-
ством. Позже, в 1986 году, 
я вернулся на первое место 
работы в Назрань, в танце-
вальный коллектив «Эрзи». 
В 1987 году мы принимали 
участие во Втором всесоюз-
ном фестивале народного 
творчества, посвященном 
70-летию Октябрьской рево-
люции. Это был настоящий 
экзамен на профессиональ-
ную зрелость, который наш 
коллектив достойно выдер-
жал.

В министерстве культуры 
СССР высоко оценили вы-
сокий уровень исполнитель-
ского мастерства ингушского 
коллектива. Джамалдин был 
поощрен денежной преми-
ей. И на местном уровне 
танцевальный коллектив и 
герой нашего очерка были 
отмечены и поощрены. Джа-
малдин побывал с концер-
тами в Румынии, объездил 
много городов нашей стра-
ны, и везде ему аплодирова-
ли стоя.

С образованием Ре-
спублики Ингушетия и от-
крытием государственной 
филармонии имени Ахмеда 
Хамхоева Джамалдин рабо-
тает в оркестре народных 
инструментов ведущим со-
листом, сочетая вокальное 
искусство с композиторским 
творчеством. У него богатая 
практика. Его виртуозное 
владение инструментом и 
красивый голос не нуждают-
ся в дополнительном пред-
ставлении. Пожалуй, нет 
в Ингушетии места, где не 
выступал бы Джамалдин Ба-
рахоев. Его песенный репер-
туар постоянно пополняется 
и совершенствуется. И этот 
творческий процесс не име-
ет конца. 

– Я в постоянном поис-
ке новых стихов, на хоро-
шие стихи мелодии ложат-
ся сами. Я уважаю своего 
зрителя и хочу доставить 
ему радость от общения со 
мной, – говорит Джамалдин. 

Его наградам и званиям 
позавидует любой творче-
ский человек. В 2001 году 

ему присвоено высокое зва-
ние «Заслуженный артист 
Республики Ингушетия». 
Годом раньше Джамалдин 
стал лауреатом музыкаль-
ного фестиваля «Дошо 
Лийг», и был признан луч-
шим певцом года. Я уже не 
говорю о почетных грамотах, 
дипломах и других наградах, 
которых у него не счесть. 
При широкой известности в 
республике и за её преде-
лами Джамалдин остается 
скромным и обаятельным 
человеком. Он примерный 
семьянин и набожный му-
сульманин. Джамалдин 
представлен к званию «На-
родный артист Республики 
Ингушетия», что, в принци-
пе, должно было произойти 
намного раньше. 

Еще я хочу сказать, что 
семья Джамалдина нужда-
ется в помощи государства. 
Дело в том, что его дом в 
Али-Юрте необходимо ка-
питально отремонтировать, 
а средств у него на это нет. 
Между тем, в доме уже про-
сто опасно находиться, а 
идти семье Барахоевых не-
куда. Очень надеюсь, что 
республиканские власти 
помогут ашугу из Али-Юр-
та. Творческий человек не 
может творить, если у него 
нет элементарных условий 
жилья. К тому же не хоте-
лось об этом упоминать, по-
тому что Джамалдин сам не 
любит об этом говорить, но 
человек – инвалид детства и 
кому еще помогать, если не 
ему и его семье? 

Мы давно и хорошо зна-
комы с Джамалдином, я 
всегда с удовольствием слу-
шаю его песни. У Джамалди-
на десятки тысяч поклонни-
ков, и все мы хотим, чтобы 
мэтр продолжал творить на 
общее благо. Желаю Джа-
малдину долгих лет жизни, 
здоровья, душевных сил и 
творческого настроения. 
Спасибо ему за то, что он 
делает для нашего народа.

М. ХАНИЕВ 

Ашуг из Али-Юрта
Недавно известный ингушский вокалист и композитор Джамалдин Бара-

хоев отметил юбилей – 30 лет творческой деятельности. Но так получилось, 
в тот момент Джамалдин заболел и лежал в больнице. Пришлось перенести 
нашу встречу до лучших времен. И вот на той неделе мы встретились с геро-
ем нашего повествования на его рабочем месте в амфитеатре, где базируется 
оркестр народных инструментов. Джамалдин, как и раньше, бодр и привет-
лив. На вопрос: как здоровье – поднимает вверх большой палец. Не думаю, 
что этого человека надо дополнительно представлять нашим читателям, хотя 
многое из его творческой жизни достойно более подробного освещения. Джа-
малдин – инвалид детства. Но даже в таком состоянии он нашел в себе силы 
посвятить жизнь высокому искусству. 

Сделаем наш город чистым вместе!
Администрация Назрани объявляет о проведении субботника
Администрация города Назрани объявляет  о проведении  16 февраля  городского суббот-

ника по благоустройству и санитарной очистке территории города. 
Мэрия города ждет активного участия организаций всех уровней и жителей города и его 

административных округов  в мероприятиях по приведению в порядок парков, скверов, улиц, 
прилегающих территорий к организациям и частным дворам. В субботнике ожидается уча-
стие сотрудников администрации города и ее структурных подразделений, работников муни-
ципальных предприятий, коммунальных и дорожных служб.

Администрация г. Назрани

Приоритеты 
социального 

и экономического 
развития г.Назрани

Алихан Тумгоев сооб-
щил, что в скором време-
ни будет заключен договор 
между ЖКХ Назрани и ру-
ководством железнодорож-
ного вокзала, на основании 
которого будет проводиться 
обслуживание объекта. Он 
добавил, что в ближайшее 
время в городе также будет 
проведен субботник. 

«Первоочередная задача 
администрации города - со-
держать места массового 
скопления населения в чи-
стоте и порядке. Именно объ-
екты социального назначе-
ния должны стать визитной 
карточкой нашей республи-
ки», - отметил Муса Чилиев. 

Глава администрации 
также рассказал, что со-
вместно с участковыми и 

надзорными службами в го-
роде регулярно проводятся 
рейдовые мероприятия. По-
сле очередного рейда за не-
надлежащее состояние при-
легающей территории были 
закрыты некоторые торговые 
точки. 

В завершение совещания 
был затронут вопрос пере-
носа автовокзала на новый 
адрес. 

«В районе так называе-
мого магасского круга ведет-
ся строительство нового ав-
товокзала, который должен 
заработать в конце октября 
текущего года, а на месте 
старого вокзала будет разбит 
сквер», - добавил он. 

Пресс-служба 
правительства РИ 

Вопросы социально-экономического развития 
Назрани обсуждались на встрече председателя 
правительства РИ Мусы Чилиева с главой город-
ской администрации Алиханом Тумгоевым. Речь 
шла и о благоустройстве территории желез-
нодорожного вокзала и привокзальной площади. 
Муса Чилиев отметил, что властям города необ-
ходимо уделять больше внимания этому вопросу. 

Глава Ингушетии 
принял участие в совещании, 

посвященном вопросу повышения 
заработной платы учителям

Премьер-министр Российской Федерации Дмитрий Анатольевич Медведев про-
вел совещание, на котором обсудил реализацию президентского указа о повышении 
заработной платы учителям. В мероприятии приняли участие заместитель пред-
седателя правительства Ольга Голодец, министр образования и науки Дмитрий 
Ливанов, министр финансов Антон Силуанов и руководители регионов. 

Д.А.Медведев потребо-
вал от руководителей реги-
онов выполнить задачу по 
доведению зарплат учителей 
до среднего уровня по ре-
гиону в заявленные сроки. 
Он подчеркнул, что каждый 
руководитель региона несет 
персональную ответствен-
ность за повышение заработ-
ной платы. «От этого зависит 
и жизнь миллионов педаго-
гов, практически миллиона 
школьных учителей и само-
чувствие учеников», – сказал 
глава правительства. 

Он добавил, что трудно-
сти есть у всех субъектов РФ. 
"Вы имеете право обращать-
ся за их решением. Мы все 
слышим и понимаем ваши 
трудности, но задачи, кото-
рые были поставлены по уве-
личению зарплат педагогам, 
должны быть исполнены", – 
отметил Д.А.Медведев. 

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров сообщил, что в 
рамках исполнения указов 
президента России Влади-

мира Путина о социальной 
поддержке педагогических 
работников правительством 
республики приняты все не-
обходимые нормативные 
акты и решения. «С первого 
января 2013 года школьные 
учителя и работники до-
школьных образовательных 
учреждений будут получать 
зарплаты, соответствую-
щие уровню средней зара-
ботной платы по экономике 
– 17477 рублей», - отметил 
Ю.Евкуров. 

На сегодняшний день 
правительством республи-
ки в полном объеме профи-
нансирован так называемый 
фонд стимулирующих вы-
плат. В общей сложности в 
сфере образования респу-
блики трудятся более шести 
тысяч человек. Всем им в 
течение 2013 года поэтапно 
будет увеличена зарплата. 

Напомним, что президент 
России Владимир Владими-
рович Путин в мае подписал 
Указ "О мероприятиях по ре-

ализации государственной 
социальной политики". Со-
гласно документу, средняя 
зарплата учителей должна 
быть доведена до средней 
по экономике в регионе в 
2012 году. Кроме учителей, 
повышение зарплаты рас-
пространяется и на других 
педагогических работников 
(воспитатели, социальные 
педагоги, учителя-дефекто-
логи и другие). 

С сентября 2011 года в 
России реализуется проект 
по модернизации региональ-
ных систем общего образо-
вания. Общий объем финан-
сирования проекта из феде-
рального бюджета на 2011-
2013 годы составляет 120 
миллиардов рублей (в 2011 
– 20 миллиардов рублей, в 
2012 году – 60 миллиардов 
рублей, в 2013 году – 40 мил-
лиардов рублей). 

Пресс-служба 
Главы РИ

15 февраля т.г. в 
Международный день 
детей, больных раком, 
Государственная фи-
лармония им.А. Хамхое-
ва при поддержке мини-
стерства культуры РИ 
проводит благотвори-
тельную акцию «Лю-
бовь и сострадание». 

Актуальность пробле-
мы, которой посвящена 
данная акция, к сожале-
нию, возрастает. Согласно 
медицинской статистике, 
ежегодно в мире около 
200 тысяч детей заболе-
вают раком; половина из 
них умирает. 

В рамках акции в те-
атре юного зрителя со-
стоится концерт, подго-

товленный мастерами 
искусств Республики Ин-
гушетия, а также юными 
исполнителями, в том 
числе воспитанниками ре-
спубликанской коррекци-
онной школы-интернат. 

Министерство культу-
ры РИ, БГУ «Филармония 
им.А.Хамхоева» пригла-
шают всех, кто неравно-
душен к судьбам больных 
детей. Просим вас прийти 
в театр юного зрителя 15 
февраля в 15:00, принять 
участие в акции и ока-
зать посильную помощь. 
Все собранные средства 
будут перечислены боль-
ным детям. 

СПРАвКА: 
День детей, боль-

ных раком (International 
Childhood Cancer Day), 
отмечают ежегодно 
многие страны планеты. 
Эта дата впервые появи-
лась в календаре в 2001 
году по инициативе Все-
мирной конфедерации ро-
дителей детей, больных 
раком. 

Залогом успешного 
лечения онкологических 
заболеваний считается 
своевременная диагно-
стика. Если болезнь об-
наруживается на первой 
или второй стадиях, ле-
чение зачастую ведет к 
благоприятному исходу. 
Однако десятая часть 
случаев рака выявляет-
ся только на третьей 
стадии, а у восьми про-

центов детей его диа-
гностируют лишь на 
четвертой стадии. 

Сложность заключа-
ется еще и в том, что 
форм онкологии очень 
много — около 200, и бо-
лезнь может начаться 
практически в любом ор-
гане. Детей чаще всего 
поражает лейкемия, или 
рак крови. 

В России смертность 
детей от рака уступает 
только смертности от 
травм. Ежегодно онко-
логические заболевания 
обнаруживаются у 12–15 
несовершеннолетних 
из каждых 100 тысяч. 
Современные методы 
лечения позволяют спа-
сти около 70 процентов 

больных детей. Многие 
их тех, кто все же по-
гибает, тоже могли бы 
выжить. Их не удается 
спасти в силу нехватки 
денег, донорской крови и 
квалифицированной ме-
дицинской помощи. 

Учитывая эти факто-
ры, активисты Междуна-
родного дня детей, боль-
ных раком, призывают 
всех неравнодушных лю-
дей оказать посильную 
помощь: сдать кровь, 
сделать благотвори-
тельный взнос в соот-
ветствующие фонды, 
провести просветитель-
скую работу. 

Пресс-служба 
министерства 

культуры РИ

Помочь ребенку может каждый

Во вторник, 12 фев-
раля, в аппарате упол-
номоченного по правам 
предпринимателей в Ре-
спублике Ингушетия со-
стоялось подписание 
Соглашения о взаимодей-
ствии между управлением 
федеральной антимоно-
польной службы России 
по Республике Ингушетия 
и уполномоченным по пра-
вам предпринимателей в 
Республике Ингушетия.

Как записано в офици-
альном документе, предме-
том Соглашения является 
взаимодействие двух вы-
шеназванных структур по 
вопросам, представляющим 
взаимный интерес.

Соглашение призвано 
установить более тесные вза-
имоотношения между управ-
лением федеральной анти-
монопольной службы России 
по РИ и уполномоченным по 
правам предпринимателей 
в РИ в области поддержки и 
защиты прав и законных ин-
тересов предпринимателей. 
Такие взаимоотношения, как 
обмен информационно-спра-
вочными и методическими 
материалами по вопросам, 
представляющим взаимный 
интерес; взаимные консуль-
тации и другие мероприятия 
по вопросам, входящим в 
свою компетенцию, совмест-
ные рабочие встречи в целях 
выработки предложений по 
проблемам, представляю-
щим взаимный интерес; при-
нятие совместных и согласо-
ванных мер по реализации 
возложенных задач и полно-

мочий.
После подписания Согла-

шения руководители двух ве-
домств Иса Точиев и Мурат 
Хаматханов провели бри-
финг для представителей ре-
спубликанских средств мас-
совой информации, в ходе 
которого оба руководителя 
подчеркнули значимость 
факта подписания Соглаше-
ния.

Как отметил в своем 
кратком выступлении руко-
водитель управления феде-
ральной  антимонопольной 
службы России по РИ Иса 
Точиев, распоряжением 
председателя правительства 
РФ от 14 сентября 2012 года 
было внесено изменение в 
штатное расписание о раз-

делении Чечено-Ингушского 
управления федеральной 
антимонопольной службы. 
На основании постановле-
ния правительства РФ был 
издан приказ руководителя 
управления федеральной 
антимонопольной службы 
РФ об образовании управ-
ления федеральной анти-
монопольной службы по РИ. 
22 января нынешнего года 
управление федеральной 
антимонопольной службы по 
РИ было зарегистрировано и 
начало свою работу. 

По информации Исы 
Точиева,  на встрече заме-
стителя руководителя анти-
монопольной службы РФ 
Субботина и Главы РИ Евку-
рова перед вновь созданной 

структурой поставлена за-
дача - защищать права пред-
принимателей.

- Сегодня подписано 
наше первое Соглашение. 
На стадии подхода другие 
соглашения, - сказал руко-
водитель республиканской 
антимонопольной службы. – 
Руководителем субъекта по-
ставлена задача, и мы ее бу-
дем выполнять, чего бы нам 
это ни стоило.

Как заметил уполномо-
ченный по правам пред-
принимателей в РИ Мурат 
Хаматханов, аппарат упол-
номоченного свою работу на-
чал с подписания Соглаше-
ний с рядом ведомств. 

- Это структуры, которые 
занимаются проверкой дея-

тельности малого и средне-
го бизнеса, – подчеркнул 
уполномоченный по правам 
предпринимателей. - Сегод-
няшнее Соглашение у нас по 
счету девятое. 

Но оно является одним из 
важнейших. Потому что рабо-
та антимонопольной службы 
имеет большое значение для 
развития малого и среднего 
предпринимательства РИ. 
До сих пор эта организация 
работала на две республики. 
Теперь управление раздели-
ли. И я очень рад, что руко-
водителем УФАС по РИ на-
значен Иса Точиев. Я давно 
его знаю. Он человек прин-
ципиальный, хорошо зна-
ющий свою работу. Думаю, 
что он сумеет направить дея-
тельность антимонопольной 
службы в правильное русло. 
От того, какую позицию бу-
дет занимать антимонополь-
ная служба, зависит многое. 
Грамотная и прозрачная де-
ятельность соответствующих 
структур поможет развитию 
малого и среднего бизнеса в 
республике.

Подписание соглаше-
ния между УФАС по РИ и 
уполномоченным по правам 
предпринимателей в РИ 
лишний раз подчеркнуло: в 
республике много предпри-
нимателей среднего звена, 
которые хотят и могут делать 
бизнес с пользой для себя 
и республики. А чтобы им в 
этом не мешать, а, наоборот, 
помогать, соответствующим 
ведомствам нужно выстраи-
вать свою работу грамотно и 
открыто.

Мадина КОДЗОЕВА

Для защиты прав предпринимателей
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все началось в 2009 г. 
Четверо студентов: братья 
Илез и  Ислам Бадурговы,  
Рамазан Омаров и Жасу-
лан Жумажов, учились в  
Казахстанско-Российском 
университете в городе 
Астане. За университетом 
была открытая летняя 
спортивная площадка, где  
были  турник и брусья. Там 
они и начали свои первые 
тренировки. Первое время  
ребята даже не знали, что  
в мире культивируется та-
кой вид спорта, как Street 
Workout. Ребята вставали 
в 6 утра и бегом отправ-
лялись в университетский 
спортгородок.   Илез Ба-
дургов участия в общих 
тренировках не принимал, 
а занимался дома.  Так про-
шло три года.  Летом - на 
улице, а зимой студенты  
кочевали по залам, где 

были хорошие турники и 
брусья. 

- В начале 2012 года мы 
в интернете увидели, что 
есть  спорт с официальным  
названием Street Workout 
(уличные тренировки), как он  
популярен в Европе и мире,  
но особенно в  Украине. За 
этим движением стоял один 
из  лидеров,  звезда Street 
Workout Денис Минин, - рас-
сказывает Ислам. – Денис 
пропагандирует этот вид 
спорта не только у себя в 
стране, но и во всем  мире. 
Мы посмотрели разные ви-
део  массовых тренировок, 
чемпионатов и фестива-
лей Street Workout в разных 
странах.  Увидели, с  каким 
изяществом и красотой  мо-
лодежь делает потрясающие 
силовые упражнения на тур-
никах и брусьях. После этого 
мы и  загорелись желанием 
распространить у себя в Ка-
захстане Street Workout,  по-
ставили себе цель - дойти 
до конца, добиться успехов. 
В первую очередь мы вчет-
вером создали свою коман-
ду под названием Bar Bars.  
Мы взялись плотно за себя, 
тренировались,  придумыва-
ли  и отрабатывали  новые 
силовые элементы, выкла-
дывали в социальную сеть в 
контакте разные фото наших 
тренировок, короткие видео 
с элементами. В сети у нас 
была своя группа под назва-
нием Street Workout Bar Bars. 
Наши тренировки не пропа-
ли даром,  многое стало по-
лучаться. К нам потянулась 
молодежь. Наступила весна, 
мы выложили в интернет  
первый свой официальный 
видеоролик команды Bar 
Bars, - рассказывает Ислам, 
вспоминая то время.

- С приходом весны  ребя-
та  начали затягивать к себе 
на тренировки молодежь. 
Они буквально ходили  по   
дворам и, когда видели ребят 
возле турников, предлагали 
им  тренироваться с ними. 
Спортсменов поддерживали 
Зелемхан Тебоев, Фаридун 
Мамаджанов и Зелемхан 
Массев.

Прошло некорое время.  
В  июле месяце за универ-
ситетом, где они тренирова-
лись, начала собираться  мо-
лодежь. Они  в социальных 

сетях  смотрели  видео и им 
было интересно попробовать 
себя в этом виде спорта.  На 
тренировки  приходили  по 
30 человек.  Спортивное дви-
жение  начало набирать обо-
роты, всем  было интересно 
поближе узнать, что же это 
такое Street Workout.  За лето 
в секции  собралось больше 
ста человек.

- Тренировки  мы прово-
дили на маленькой площадке 
за университетом.  Мы сове-

товались со специалистами, 
создали определенные про-
граммы тренировок, наш вид 
спорта стал набирать оборо-
ты не только  в Астане, но и 
в других городах Республики 
Казахстан. Нам начали пи-
сать из других городов, мно-
гие юноши и девушки хотели 
приехать и тренироваться с 
нами.  Нас пригласили  в Ка-
раганду на соревнования по 
Street Workout. Мы приняли 
это приглашение.   Поехали 

девять человек, самых под-
готовленных спортсменов, 
которые могли что-то пока-
зать. Это было захватываю-
щее зрелище. Мы увидели 
многих перспективных юно-
шей, желающих заниматься 
спортом, общались с ними, 
со многими стали добрыми 
друзьями. И соревнования 
прошли очень организован-
но.  Наша команда Bar Bars 
выиграла все три призовых 
места по силовым элемен-
там.

Это было наше первое 

выступление, после которо-
го мы начали делать отбор 
из лучших атлетов нашей 
секции: Зелемхан Тебоев, 
Зелемхан Масаев, Фари-
дун Мамаджанов. Позже  к 
нам  присоединились Руслан 
Акимбеков, Анди  Ибраев,  
Ринат Абдрахманов, Вла-
дислав Гураль, Евгения Ло-
моновская, Дамир Кулотаев, 
Регина Муллахметова, Ти-
мур Тайшибеков.  Этих ребят 
мы особо подчеркиваем, так 
как они внесли свой вклад в 
наше развитие, – рассказы-
вает Ислам.

Уже за лето  Street 
Workout стал популярен  в 
Казахстане, но с наступаю-
щими холодами появилась   
проблема. На улице не по-
тренируешься, а помещения 
под крышей у спортсменов  
нет. Многие неплохие атлеты 
могли просто уйти из клуба,  
Они  ходили  в разные учреж-
дения, просили  помещение, 
чтобы  можно было трениро-
ваться зимой. Но тогда  на 
них никто не обратил внима-
ния. 

- Нас осенила идея от-
крыть первый в мире специ-
ализорованный зал Street 
Workout под  эгидой клуба 
Bar Bars.   Мы решили найти 
таких людей, которым будет  
интересна наша идея, – гово-
рит Ислам.

- Такие люди  нашлись. 
Они выступили в качестве 
спонсоров. Мы полностью 
предоставили им наши  пла-
ны и обосновали их.  Вышли 
на знаменитую звезду Street 
Workout Дениса Минина из 
Украины и рассказали ему о 
нашем клубе, пригласив его  
на открытие зала.  С  Дени-
сом Мининым приехали еще 

двое ребят - Евгений Кочер-
га - чемпион мира по Street 
Workout, и Евгений Корни-
енко - очень  талантливый и 
перспективный спортсмен.

13 октября 2012 года у 
нас состоялось долгождан-
ное  открытие первого в мире 
спортивного клуба Street 
Workout. К нам приехали 
гости из всего Казахстана. 
Церемония  открытия зала 
прошла на высшем уровне. 
О том, что в   Казахстане от-
крылся первый в мире спе-
циализированный зал Street 

Workout и динамично раз-
вивается такой спорт, узнал 
весь мир. Нам пишут очень 
многие ребята, многие при-
езжают из  других городов, 
чтобы  у нас в зале потрени-
роваться.

Ислам показывает тре-
нажеры, турники и другой 
инвентарь, с особой гордо-
стью говорит о раздевалках, 
душевых, комнате отдыха. 
Слушая его, я вспоминаю 
юношей, до поздней ночи 
занимающихся спортом во 
дворе средней школы №3 
г. Назрани, и  думаю: а что 
если нашей молодежи взять 
пример со своих ровесников 
из Казахстана. 

Нас угощают сладостями, 
ароматным кофе. Что эти ре-
бята вытворяют на турнике - 
надо просто видеть! По край-
ней мере, за свою многолет-
нюю практику в спортивной 
журналистике я такого еще 
не видел. 

- Мы не останавливаемся 
на достигнутом, - говорит Ис-
лам. - Регулярно проводим 
тренировки.  После открытия 
зала  провели  четыре боль-
ших  мероприятия, создали 
в Казахстане общественное 
объединение Street Workout 
World. Уже упомянутый мной 
Денис Минин создает все-
мирную организацию Street 
Workout и из  каждой страны 
включает по два представи-
теля. Рамазана и  выбрали в 
Street Workout Kazahstan.

 На будущее у нас мас-
штабные планы. Мы пла-
нируем и дальше пропаган-
дировать Street Workout в 
Казахстане, проводить чем-
пионаты  страны.  Спасибо 
всем, кто нас поддерживает, 
особая благодарность лиде-
ру этого всемирного движе-
ния Денису Минину. - Ислам 
просит меня довести всё, 
что он сказал, до ингушских 
спортсменов. 

– Там же не холодно, как 
у нас, – завистливо размыш-
ляет юноша, но  это белая за-
висть человека, нашедшего 
себя и уже преуспевшего. Он 
одержал самую важную по-
беду в своей молодой жизни 
– победил себя во имя спор-
та, стал подлинным лиде-
ром. А между тем, ему всего 
чуть более 20. 

- Это хорошая профи-
лактика от дурных привы-
чек, – говорит он. – Чем без 
дела бродить по улицам и 
надоедать другим, лучше 
тренировать свое тело и дух, 
а на Кавказе можно трениро-
ваться под открытым небом 
круглый год. Я настоятельно 
рекомендую этот вид спорта 
нашим парням.

Мне остается только при-
соединиться к пожеланиям 
Ислама и верить, что Street 
Workout найдет свою пропи-
ску и в Ингушетии.

М. ХАНИЕВ.
Назрань-Астана-

Назрань

(армейские воспоминания)
Служба в армии - один из самых лучших периодов в моей жизни. Я призвался 

на воинскую службу весенним призывом 1989 года. За два года я в полной мере 
ощутил весь романтизм армейской дружбы. Это чувство мужества, настоящего 
братства. Конечно, первые месяцы службы, непривычно изматывающая подго-
товка, состояние общей армейской неразберихи. в целом, вспоминая те месяцы 
в «учебке» и сравнивая их с последующим полугодием, можно сказать, что из 
существенных минусов первого полугодия я ощутил только тоску по дому. Дей-
ствительно, много чего было и хорошего, и плохого, но вспоминается именно 
хорошее.

Мне очень повезло с командиром роты капитаном И.В.Ткаченко и командиром взво-
да Леонидом Чубаном, которые очень верно обрисовали параметры нашей будущей 
службы в Коми АССР в конвойной роте. Их рассказы и советы помогли правильно со-
риентироваться в условиях несения службы. Я с теплотой вспоминаю своих друзей: 

Башира Медова, Сергея Елагина, Руслана Акаева, Муслима Хатуева, Руслана Оздоева и многих других. Мы часто общаемся, 
поддерживаем теплые отношения, как и 20 лет назад.

Во время моей службы во внутренних войсках наша рота считалась самой показательной и все представительские функ-
ции были возложены на нашу роту. На все окружные соревнования, парады, любые показательные выступления направля-
лись представители роты конвоирования, и это была традиция. 

Вся наша служба была связана с охраной осужденных, соблюдением порядка в военном городке и КПП. В первые месяцы 
службы в полку из Чечено-Ингушетии было около девяноста человек: ингуши, чеченцы, русские, корейцы. После «учебки» 
нас всех распределили по разным батальонам и ротам. Я с одним чеченцем попал в конвойную роту. Служба была не из 
легких, в 40-градусный мороз через сутки мы заступали в караул по охране лесо-завода. Задача заключалась в том, чтобы 
не допустить побега осужденных, которые работали. Наличие физических способностей могло пригодиться в случае попытки 
бегства или в неповиновении.

Моя служба проходила обычно, как и для большинства молодых людей советской эпохи, достигших двадцатилетия. Без 
элементов героики, просто отдал долг Родине в весьма трудном месте, но в очень хорошем коллективе. Можно было бы еще 
много писать о службе во внутренних войсках, но всего не передашь. Так в душе у каждого, кто служил в этом славном во-
инском коллективе. Я горд тем, что и мне довелось служить в этой части.

М.БАРАХОЕВ

КО ДНЮ ЗАщИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

С теплотой вспоминаю 
своих друзей

В последнее время, на-
блюдая дорожную ситуа-
цию, сложившуюся в нашей 
республике, на ум приходит 
горестная мысль: так могут 
передвигаться лишь само-
убийцы. По узкой дороге в 
три потока в одном направ-
лении,  в три потока в обрат-
ном направлении  передви-
гается огромное количество 
автомашин.  Диву даешься, 
как эта масса вся разом уме-
щается в таком маленьком 
пространстве! Точно мура-
вейник. Но «муравейник» пу-
гает меньше, чем «летящая 
железная птица»  пусть не в 
таком плотном, но достаточ-
но заполненном автотран-
спортом, месте: как бы не 
принес горя своим близким 
и окружающим! 

Горя  и боли мы друг 
другу  доставляем сверх 
всякой меры. И все по при-
чине пренебрежения Прави-
лами дорожного движения. 
Большинство наших авто-
любителей упорно не же-
лают соблюдать  Правила 
дорожного движения, тем 
самым подвергая риску себя 
и окружающих.  Можно ли 
изменить в лучшую сторону 
ситуацию на дорогах?

Об этом наша беседа со 
старшим инспектором груп-
пы пропаганды отдельного 
батальона  дорожной па-
трульной службы Саварбе-
ком Ахильговым.

- Согласно анализу ава-
рийности в нашей республи-
ке за 2012 год руководством 
управления госавтоинспек-
ции было принято решение 
о проведении профилакти-
ческих мероприятий на тер-
ритории республики. Первое 
такое мероприятие проходи-
ло сравнительно недавно, 
и закончилось к концу про-
шлого месяца. Называлось 
оно «Водительское удосто-
верение». Поскольку одной 
из основных причин дорож-
ной транспортных происше-
ствий  является управление 
транспортным средством 
лицами, не имеющими  пра-
ва управления, было реше-
но первым делом заняться 
этим вопросом. В результа-
те проведенных работ  за 
десять дней сотрудниками 
госавтоинспекции безопас-
ности дорожного движения 
выявлено 4 522 нарушения 
Правил дорожного движе-
ния. Такие как превышение 
установленной скорости, 
выезд на полосу встречного 
движения, нарушение пра-
вил обгона и управление 
транспортом в нетрезвом 
состоянии. Это, как вы по-
нимаете, помимо выявления 
по основному направлению 
мероприятия - управление 
транспортом лицами, не 
имеющими права управле-
ния.

-  Из этой цифры, что вы 
привели – 4 522 – сколько 
нарушений пришлось по 
пункту управления  транс-
портным средством лица-
ми, не имеющими права 
управления?

- 101. Огромное количе-
ство нарушений  выявлено с 
превышением скорости.

- Это наша беда - пре-
вышение скорости.

- С недавнего времени 
в нашей республике введе-
ны  в действие технические 
средства фотофиксации.  
Они очень эффективны. 
Установлены на скоростных 
трассах: федеральная авто-
дорога «Кавказ», внутренняя 
дорога  Назрань - Карабулак, 
дорога Назрань - Магас.  На 
каждой из перечисленных 
дорог технические средства 
фотофиксации установлены 
в трех-четырех местах. Дис-
локация их меняется в связи 
с дорожно-транспортными 
происшествиями. Ежесуточ-
но  эти технические сред-
ства фиксируют от 400 до 
700 нарушений. С их вводом 
снизилось количество до-
рожно-транспортных проис-
шествий по причине превы-
шения скорости.

- А искусственные не-
ровности являются эф-
фективным противостоя-
нием превышения скоро-
сти?

- Искусственные неров-
ности укладываются ком-
петентными  службами по 
предписанию госавтоинспек-
ции на аварийно-опасных 
участках дороги.  Например, 
дорога Назрань-Кантышево. 
Мы помним, как там погибла 
целая семья в результате 
совершенного наезда. Води-
тель наехавшей машины не 
имел водительского удосто-
верения, превысил установ-

ленную скорость, выехал на 
полосу встречного движения 
и фактически протаранил 
встречную машину, в кото-
рой ехали родители со сво-
ими детьми. После этой тра-
гедии на этом участке были 
выложены искусственные 
неровности. Ведь сотрудни-
ки госавтоинспекции  не мо-
гут стоять на всех участках 
дорог.

Конечно, неровности соз-
дают неудобства для води-
телей. Но я считаю, если это 
спасет жизнь  хоть одного 
человека, они оправдывают 
себя.

- Значит, они дают свой 
эффект? Потому что не 
раз видела, как машины их  
«перелетают», не сбавляя 
скорости.

- Если водитель, как вы 
говорите, «перелетит» через 
бордюр, ему придется выло-
жить сумму на ремонт авто-
мобиля. Второй раз уже не 
«полетит».

Искусственные неровно-
сти должны соответствовать 
государственному стандар-
ту. Их нельзя укладывать, 
как заблагорассудится. В их 
укладке должны быть учте-
ны определенные размеры: 
высота, ширина, длина.

- А ваша служба за этим 
следит? Как известно, 
граждане сами, особен-
но те, у кого много детей, 
укладывают бордюры.

- Нами направляются  со-
ответствующие предписания 
в компетентные службы.

- Что это за службы?
- Это  дорожные служ-

бы. Асфальтирование дорог, 
установка знаков, укладка 
искусственных неровностей 
и другое - это их компетен-
ция.

- Значит, граждане сами 
не имеют права этим зани-
маться?

- Конечно, не имеют. Ав-
тодорога – не их собствен-
ность. Вполне вероятно, что 
подобного рода самоволь-
ные действия могут спро-

воцировать несчастье. По-
человечески граждан можно 
понять, но по закону бордю-
ры  можно сделать согласно 
анализу и в соответствии  с 
госстандартом.

- взять, к примеру, но-
вую трассу на Кантышево  
и Долаково, на которой 
происходит множество 
дорожно-транспортных 
происшествий. в вашем 
ведомстве она берется во 
внимание отдельным по-
рядком?

-  Конечно. Руководство 
госавтоинспекции старается  
выбить еще больше техни-
ческих средств, чтобы мож-
но было оснастить ими все 
дороги республики.

- Прошел первый месяц 
нового года. По сравне-
нию с аналогичным пери-
одом за прошлый год, что 
мы имеем сегодня?

-  С началом года намно-
го снизилось число дорожно-
транспортных происшествий  
по сравнению с началом 
прошлого года. Например, 
за первые десять дней про-
шлого года было совершено 
16 дорожно-транспортных 
происшествий, в которых 
восемь человек погибли, 27 
получили ранения. В этом 
году за тот же промежуток 
времени совершено пять 
дорожно-транспортных про-
исшествий. Один человек 
погиб. Он, находясь за ру-
лем, наехал на дерево. В 
остальных четырех случаях 
автомашины получили не-
значительные повреждения. 
Так что спад наблюдается. И 
госавтоинспекция  проводит 
для этого немалую работу. 
Но вся наша работа будет 
малоэффективной, если в 
ней не  примут участие все 
члены общества. Нам всем, 
прежде всего, нужно повы-
сить самосознание. 

Приведу один пример, 
который имел место  во вре-
мя профилактического ме-
роприятия по улице Москов-
ская в  Назрани.  Женщина 
с двумя детьми идет по до-
роге. В двадцати метрах 
проходит тротуар, но она с 
детьми в гололед предпо-
читает идти по проезжей 
части. «Почему ты так по-
ступаешь?» - спрашиваю я. 
– Мало того, что ты подвер-

гаешь риску себя и своих де-
тей, ты же им подаешь дур-
ной пример, которому  они 
будут следовать. Раз мама 
так сделала, значит, нужно 
делать  именно так - это за-
помнится в их детских голов-
ках». А она мне со смешком 
в ответ: «Мне так легче». А 
машина в гололедицу имеет 
свойство скольжения. Даже 
если она едет со скоростью 
20 км. в час и водитель на-
жмет на тормоза, машина 
все равно не остановится 
сразу. 

Или во время оператив-
но-рейдовых мероприятий 
часто сталкиваемся с такой 
картиной: отец  везет детей 
в садик или в школу или от-
туда домой, дети сидят на 
переднем сиденье. А мно-
го ли ребенку нужно, чтобы 
получить травму? Резкое 
торможение, удар об стойку 
- все! Маленький ребенок, 
у которого еще косточки не 
укрепились, конечно, полу-
чит травму. И когда такого 
отца останавливают и пред-
упреждают, какое наруше-
ние он совершает, он отве-
чает: мои дети, что хочу, то 
и делаю. 

То есть, совершенно 
отсутствует правовое со-
знание.  Да, конечно, это 
его дети. Никто на них не 
претендует. Но на дороге 
установлены Правила до-
рожного движения, которые 
каждый обязан соблюдать. 
И со стороны законодатель-
ства  он будет наказан, если 
в результате допущенных им 
нарушений пострадают его 
дети. И по религии он дол-
жен помнить, что в ответе за 
своих детей.

Что касается детей вооб-
ще, хотел бы отметить один 
факт: все дорожно-транс-
портные происшествия с 
участием детей в нашей 
республике происходят из-
за беспечности родителей, 
игнорирования ими Правил 
дорожного движения. Мало 
того, что дети зачастую  си-
дят на переднем сиденье, их 
не пристегивают. Причем не 
пристегивают не на перед-

нем, не на заднем сиденье. 
Маленькое столкновение 
- водитель не пострадал, 
автомобилю нанесены не-
значительные повреждения, 
ребенок получает серьезную 
травму, а то и погибает.

Хотел бы обратить вни-
мание еще на один момент.

На заднем сиденье си-
дит мать, не пристегнутая, и 
держит ребенка на коленях. 
В случае столкновения или 
удара она неизбежно зажи-
мает ребенка между собой 

и спинкой переднего сиде-
нья. Во избежание подоб-
ного изобрели специальное 
удерживающее устройство 
для ребенка - пассажира. 
Ребенку в нем комфортно. и 
родителям удобно, не нуж-
но опасаться - ребенок  все 
время в этом устройстве на-
ходится в правильной позе. 
На сегодняшний день дет-
ское удерживающее устрой-
ство - единственное сред-
ство, которое может уберечь 
ребенка от травмы во время 
дорожно-транспортного про-
исшествия.

- Ну и как, приобретают 
родители детское удержи-
вающее средство после 
ваших разъяснений?

- Случается. Но, к сожа-
лению, нарушителей боль-
ше. Мы ежедневно через 
средства массовой инфор-
мации оповещаем населе-
ние: вот произошло ДТП с 
такими-то последствиями.  
Ставим в известность, что 
в целях предотвращения  
нарушений мы проводим 
такое-то оперативно-рейдо-
вое мероприятие. Призыва-
ем: берегите себя и окружа-
ющих. Всевышний человеку 
дал разум, чтобы думать.

Когда выезжаешь из 
дома, следует дать себе 
установку: я буду спокоен и 
аккуратен с окружающими. 
Конечно, на наших дорогах 
трудно передвигаться. Доро-
ги узкие; далеко не лучше-
го покрытия, транспортных 

средств много. Но все-таки 
нужно быть сдержанным, 
терпеливым. Самое печаль-
ное - исчезло взаимоува-
жение. Между водителями  
нет солидарности за рулем.  
Если бы каждый опасался 
создавать неудобства друго-
му, картина была бы иной. Я 
к чему все это говорю. Одни-
ми штрафными санкциями 
порядок не навести. Необ-
ходимо каждому повысить 
уровень воспитания. А вос-
питание начинается в семье, 
в школе. Всем обществом 
только мы сможем улучшить 
ситуацию на дорогах. 

По ситуации на наших 
автодорогах можно напи-
сать не его статью, а целую 
эпопею. Что там только ни 
увидишь! Чему только ни 
удивишься!

Приведу пару наглядных 
примеров, которые про-
изошли накануне.

К половине седьмого 
вечера длинная  вереница 
частного автотранспорта 
тянется от Назрани в сто-
рону кантышевского пере-
крестка. Машины медленно 
передвигаются, но не стоят, 
что свидетельствует о том, 
что времени много не по-
теряем. Тем более, что до 
перекрестка недалеко. От 
него вереница разъедется в 
три стороны и можно будет 
набрать должную скорость. 
Но нет! Кому-то обязательно 
нужно заерзать и пощеко-
тать нервы окружающим.  За 
четыре-пять машин  впереди 
от нас едущая машина выру-
ливает вправо и по обочине 
объезжает вереницу. Поче-
му взял вправо? Не потому 
ли, что в эти дни ГИБДД про-
водит оперативно-профи-
лактическое мероприятие 
«Встречная полоса»? Нель-
зя на встречную, так поеду 
по обочине. Водитель наше-
го маршрутного такси следу-
ет его примеру, и мы по полю 
понеслись. Мне очень хоте-
лось узнать его мотивировку 
не дурного, а преступного, 
поскольку он везет пассажи-
ров на платной основе, по-
ступка. И только железное 
правило, что водителя за 
рулем нельзя отвлекать раз-
говорами, не позволило рас-
крыть рот.

Проехав какой-то проме-
жуток, он решил снова вкли-
ниться в вереницу.  Спаси-
бо  «джипу», великодушно 
простил нам нашу наглость 
и предоставил возможность 
въехать в ряд.

Но наш водитель долго 
в ряду не удержался, опять 
выехал на обочину. Мы уже 
дважды за несколько минут 
самым бессовестным обра-
зом грубо нарушили Прави-
ла дорожного движения. Уже 
на подъезде к перекрестку, 
на котором стоит стацио-
нарный пост ДПС, мы опять 
«влезли» в общую вереницу, 
в составе которой так не же-

лали двигаться.
Дальше сюжет разви-

вался еще острее. На пере-
крестке, небывалое дело, 
нет постовых! Патрульная 
машина стоит, а постовых 
нет. Вот это да! И это в час 
пик! Сворачиваем направо 
на малгобекское направле-
ние. Вдоль дороги много «го-
лосующих» людей. А позади  
них с двумя постовыми едва 
ли не лезет в драку мужчи-
на, рядом с которым двое 
детишек. Недалеко стоит 
«жигуленок» белого цвета. 
Мы быстро проехали, но 
агрессивность представшей 
сцены невозможно было не 
заметить. Что именно здесь 
произошло, неизвестно. 
Возможно, из-за наруше-
ния при перевозке детей, о 
котором говорил мой собе-
седник,  была остановлена 
машина. Но, чтобы  там ни 
было, очевидно одно:  мы 
нарушаем правила безопас-
ности дорожного движения, 
причем делаем это без со-
вести, без веры, без закона, 
а если кто-то, находящийся 
рядом, или тот же сотрудник 
ДПС нам укажет на наше на-
рушение, я даже не говорю, 
призовет к ответу - столько 
агрессии  выльется!...

Дойдет ли сквозь агрес-
сию призыв: люди, давайте 
беречь себя!

Мадина КОДЗОЕВА  

Произволу на проезжей части 
можно противостоять 

лишь сообща

БЕЗОПАСНОСТь ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

НАшИ ЗЕМЛЯКИ. КАЗАХСТАН В ЛИЦАХ

Прекрасный способ 
тренировать свое тело и дух
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Народ Ингушетии, пе-
ренесший немало трудно-
стей и страданий, неод-
нократно оклеветанный 
и лишенный человеческих 
прав, все-таки выжил и 
развивается. Нам нельзя 
забывать о генофонде на-
ции. Для развития и про-
цветания любой нации и 
народности нужны физи-
чески и психически здоро-
вые люди. Здоровье их за-
висит от многих факто-
ров, но, прежде всего, от 
благоприятной социаль-
ной среды, экологии, вы-
сокой нравственности.

Б.Эсмурзиев

в этих словах он весь. 
Необыкновенное чувство 
гармонии и образованно-
сти, скромности и глубокой 
интеллигентности вызы-
вают внимание к Бекхану 
Эсмурзиеву. Таким может 
быть человек честный и 
мудрый, неравнодушный. 

Ему приходилось за свою 
жизнь работать врачом в 
своей республике и далеко 
за её пределами, занимать 
должности главного врача и 
заведующего отделением ку-
рорта Серноводск. Но самое 
главное богатство, что нако-
пил он за эти годы - это глу-
бокое уважение всех, с кем 
работал и общается. 

Родился Бекхан в 1941 
году в с.Средние Ачалуки в 
семье Хамзата и Мади. Жили 
они на территории завода 
минеральных вод. В раннем 
возрасте, вдруг став «врагом 
народа», оказался в далёкой 
депортации. Скромным и лю-

бознательным Бекхан был 
с раннего детства. Сохра-
нились школьные тетради с 
отличными оценками и ха-
рактеристиками школьника 
из семилетней школы Лазов-
ского района Павлодарской 
области. 

В 1956 году приехал Бек-
хан вместе со своим братом 
Алиханом на Родину в Ин-
гушетию, но здесь их никто 
не ждал. В с.Верхний Курп 
их приняла с доброй душой 
небольшая кабардинская се-
мья Казовых (мать - Хабаба, 
сын - Жабраил и дочь Муза). 
Бекхану было 15 лет, брату - 
12. Вскоре братьям выдели-
ли в селе жилое помещение. 
Кабардинцы поддерживали, 
помогали в житейских вопро-
сах, относились к ним, как 
к родным. Здесь же в селе 
Бекхан закончил седьмой 
класс верхнекурпской  шко-
лы Терского района Кабар-
дино-Балкарии с отличием. 

В  1957 году  семья уже 
стала жить снова в своём 
родном селении Средние 
Ачалуки. В числе первых 
юношей и девушек, вернув-
шихся из депортации, Бекхан 
поступил в Медицинский ин-
ститут  г.Орджоникидзе. Вме-
сте с ним учились известные 
сегодня врачи И.Костоев, 
Т.Томова, Ю.Темирханов, 
З.Муталиева, Х.Цокиев, 
Ф.Евлоева, Т.Сампиев, 
Х.Горбакова, А.Албаков и др. 
Имена многих из этих вра-
чей нам знакомы. Многие из 
них занимали ответственные 
должности в системе здра-
воохранения, лечили людей, 
передавали знания начинаю-
щим медикам и продолжают 
трудиться.  

Свою трудовую деятель-
ность Бекхан начал в долж-
ности врача в 1966 году в 
больнице Советского района 
ЧИАССР. В 1969 году стал 
главным врачом тубдиспан-
сера сунженской райбольни-
цы. Вскоре врач и молодой 
семьянин Бекхан принял 
непростое решение и уехал 

вместе с семьёй в Якутскую 
АССР, где в 1971-1975 гг. ра-
ботал в должности главного 
врача черкехской участковой 
больницы. Коллектив  много-
национальной больницы 
всей душой принял руково-
дителя, который располагал 
к себе профессионализмом и 
высокой культурой. Работали 
слаженно, выезжали на при-
роду, рыбачили.  

И всё же семья скучала 
вдали от своих родных, но 
обстоятельства жизни  на 
некоторое время задержали 
его в Якутской АССР. Рабо-
тая, Бекхан читал медицин-
скую литературу, бывал в 
курсе жизни своих соотече-
ственников. Поработав не-
сколько лет, Бекхан с семьёй 
вернулся домой в 1975 году 
и стал работать в Серновод-
ске зав.отделением курорта 
«Серноводск-Кавказский». 
Своим отношением к обя-
занностям врача и руково-
дителя, вниманием к отды-
хающим и больным Бекхан 
создавал добрую ауру в кол-
лективе. Всегда изящно оде-
тый, приятной внешности и 
обаятельный, он располагал 
своим интеллектом и ши-
роким кругозором. Работал 
увлечённо и много. Семья 
видела отца между работой 
и вызовами на дом. Он мог 
допоздна задерживаться на 
работе, а к его приходу дома 
могли ждать его возвраще-
ния больные люди. В любое 
время суток могли вызвать 
Бекхана сельчане и он безот-
казно шёл. 

Бекхан сильнейший диа-
гност и великолепный прак-
тик. Он никогда не ошибался 
в постановке диагноза. По 

воспоминаниям дочери Фа-
тимы, как-то его повезли к 
тяжелобольному человеку в 
другой район. «У больного 
было воспаление срединной 
оболочки мозга», - сказал 
Бекхан, вернувшись позд-
но вечером домой. Как же 
так, ограничиваясь только 
осмотром, он уверен, что у 
больного воспаление именно 
этой оболочки, поинтересо-
валась дочь. На что он отве-
тил: «Медицинскими терми-
нами я тебе этого объяснить 
не могу, так как очень устал, 
но я просто знаю, что у него 
воспаление именно в этой 
области». В дальнейшем, по-
сле обследования диагноз 
был подтвержден. Корифеи 
центральных клиник удивля-
лись, что где-то на перифе-
рии есть такой врач. Однаж-

ды попав к нему на прием, 
люди впредь обращались 
только к нему. 

Бекхан работал вклады-
вая душу в работу и никогда 
не рассказывал об этом. Он 

добивался результата, а зна-
чит, облегчения и выздоров-
ления человека. Как-то один 
человек обратился к Бекха-
ну, сказав, что у него тяжело 
больная мать, что лечили 
они её в лучшей онкологиче-
ской клинике, но состояние 
только ухудшается. Уже с 
порога увидев больную, си-
дящую в кресле, Бекхан ска-
зал, что здесь и близко нет 
онкологии, и установил диа-
гноз: туберкулез легких за-
пущенной формы. Назначил 
курс лечения и вылечил её. И 
таких случаев было немало в 
его практике.

Работу Бекхан совмещал 
с полезным и отдыхом. Каж-
дый год вместе с друзьями 
по работе любил Бекхан вы-
езжать в горы. Это бывали не 
просто поездки-однодневки, 
они отправлялась в горы на 
несколько недель. шли пеш-
ком по горам, по труднопро-
ходимым тропам, заходили 
в покинутые людьми горные 
сёла, общались с теми, кто 
ещё там жил. Сами себе го-
товили пищу, пили чай из 
разных трав. Всё это Бекхан 
снимал на видеокамеру, сни-
мал фотоаппаратом. Он не 
мог пройти мимо башенных 
комплексов, мимо интерес-

ных деревьев, мимо родни-
ков и лекарственных трав. 
«Кто поднимался на перевал 
между Джейрахским и Тар-
гимским ущельями, не прой-
дет мимо, не испив воды из 
родника. Это принято испо-
кон веков. Эта вода хорошо 
освежает и снимает уста-
лость, оказывает тонизирую-
щее действие, - пишет в сво-
их записях Бекхан. -  У одного 
из наших товарищей, во вре-
мя перехода через перевал, 
появились острые боли, при-
пухлость и краснота в кончи-
ке одного из пальцев руки. То 
есть, была типичная карти-
на начавшегося панариция.  
Он набрал из родника воды 
в консервную банку и дер-
жал там свой палец около 
часа, пока мы спускались в 
Таргим. Все мы, в основном 
врачи, были удивлены, когда 

в больном пальце через час 
прошли боли, припухлость, 
краснота, и в дальнейшем 
не повторялись. Не исклю-
чаю, что в этой воде могут 

быть вещества, о целебных 
свойствах которых науке не 
известно». 

Бекхан не уставал на-
слаждаться красотой гор и 
лесов. И так каждый год. Он 
собирал лекарственные тра-
вы, сушил их в тени, делал 
разные настойки и лечил в 
семье многие болезни с их 
помощью. В его библиотеке 
есть книги о лекарственных 
травах Чечено-Ингушетии, о 
их пользе для организма и 
многие другие. Сам он любит 
пить чай из зверобоя, чабре-
ца, Иван-чая. Как-то, обратив 
внимание на сына, который 
не мог избавиться от борода-
вок, Бекхан посоветовал ис-
пользовать траву чистотел и 
бородавки исчезли через две 
недели. 

В 1992 году Бекхан стал 
главным врачом троицкой 
больницы. При  непосред-
ственном участии Бекха-
на строилась больница в 
ст.Троицкой. Он проявил 
особые организаторские спо-
собности в этом деле. Об-
ращался к своим друзьям, 
искал стройматериалы, что-
бы больница не стала долго-
строем. И в короткие сроки 
это удалось сделать. В эти 
годы (1992-95 гг.) он приез-

жал на работу в ст.Троицкую 
из ст.Серноводской. Здоро-
вье время от времени под-
водило, но Бекхан, не обра-
щая внимания, продолжал 
работать. На ногах перенёс 
он воспаление лёгких, не 
стал лечиться. Чувство от-
ветственности за работу, за 
больных было выше, чем 
забота о себе и в результате 
в 1995 году его парализова-
ло. Но и здесь проявил свой 
характер немногословный и 
сильный духом Бекхан. Он 
борется всеми силами и на-
перекор прогнозам, поднял-
ся на ноги за 1,5 года. Реани-
мация, больницы, бесконеч-
ные тренировки вернули его 
к активной жизненной пози-
ции. Это была очень тяжёлая 
полоса в его жизни и в жизни 
его семьи. События в Чечен-
ской Республике, бомбёжки, 

разрушенный дом в Серно-
водске, тяжёлое ДТП сына, 
длительное лечение супру-
ги в онкологической клини-
ке одним огромным ударом 

легли на плечи  Бекхана. 
Несколько лет пришлось се-
мье жить во дворе больницы 
ст.Троицкой.    

В то время, когда нача-
лось разделение Троицкой 
амбулатории и Троицкого 
противотуберкулёзного дис-
пансера, Бекхан оставил ос-
новную работу главного вра-
ча и перешёл в диспансер. 

Несмотря на огромную 
занятость во время рабо-
ты в Серноводске, затем в 
ст.Троицкой, внимание Бек-
хана привлекали целебные 
источники Ингушетии. Это 
был не праздный интерес. 
Годами собирал свой опыт 
Бекхан. И на этом пути были 
встречи и поиски. Он сове-
товался со многими специ-
алистами в этой  области, 
с общественными деяте-
лями, в том числе с Идри-
сом Базоркиным, Султаном 
Плиевым и другими. Бекхан 
знает историю становле-
ния Ачалукских источников, 
их использование в 30-х гг 
ХХ века, о том, сколько сил 
приложил председатель пре-
зидиума Верховного Совета 
ЧИАССР И.А.Алмазов для 
обследования лечебных ис-
точников Ингушетии и их ис-
пользования в медицинских 

целях, о работе Чечено-Ин-
гушской геологической экс-
педиции 1973 года и мн.др. 
Бекхан знает и понимает суть 
научных исследований, про-
ведённых в разное время на 
Ачалукском месторождении 
и грамотно описывает их. Он  
изучал в архивах Пятигор-
ска материалы, связанные с 
минеральными источниками 
Ингушетии. 

«Первая апробация мест-
ного источника в Даттыхе с 
лечебной целью была прове-
дена в 1999 году. Очень важ-
но понять, что весьма греш-
но не использовать то, что 
природой дано. Это Божий 
дар! …Принимая в среднем 
один раз в год лечебные ван-
ны из целебных источников, 
можно сохранить здоровье, 
повысить работоспособ-
ность», - пишет Б.Эсмурзиев 
и с научной достоверностью 
говорит о бальнеологии. 

Вспоминая энтузиазм 

Б.Эсмурзиева, бывший гла-
ва администрации с.Даттых 
Б.Хайров рассказывает: 
«Бекхан составил методику 
применения воды из Даттых-
ского источника для лечения. 
Он сделал ванные из дерева, 
обмазал их воском и два года 
проводил исследования, ле-
чил людей. При этом вёл на-
блюдение за больными: ме-
рил температуру, давление, 
общался. Он восстановил на 
Даттыхском источнике здо-
ровье людей, перенёсших 
разные болезни». 

Бекхан очень кропотли-
во и ответственно подходил 
к этому делу. Он наблюдал 
улучшение мозгового кро-
вообращения у больных ги-
пертонической болезнью, 
снижение артериального 
давления... Один из пациен-
тов и друзей Бекхана – Маго-
мед Мужухоев, заместитель 
руководителя Госкомнадзора 
РИ по Сунженскому району, 
вспоминает: «Жили мы в по-
мещении, выделенном для 
нас главой администрации. 
Бекхан лечил нас даттыхской 
целебной водой. Вниматель-
но наблюдал за нами. После 
принятия этих процедур я 
лично пять лет был совер-
шенно здоровым. Не отекали 

ноги, чувствовал лёгкость в 
организме, а ведь мной были 
перепробованы многие мето-
ды лечения, в том числе и ку-
рортного характера. Время и 
лечение, проведённые в Дат-
тыхе, общение с удивитель-
но интересным человеком и 
врачом, влюблённым в свою 
профессию и родную землю, 
мы запомнили навсегда».   

Поработав два сезона, 
составив методику лечения, 
Бекхан Эсмурзиев обратился 
в конце 90-х гг. в правитель-
ство РИ с предложением 
создать водогрязелечебницу 
на целебных источниках Ин-
гушетии. Но предложение не 
было рассмотрено. Он обра-
щался к предпринимателям 
с предложением поддержать 
создание водогрязелечеб-
ниц. И уже в отчаянии Бек-
хан пишет в республиканские 
СМИ статьи о том богатом 
водолечебном наследии, ко-
торым одарила природа наш 

край. 
«В организации оздоров-

ления населения нашей ре-
спублики большую роль мог-
ли бы сыграть богатейшие 
природные лечебные факто-
ры и, прежде всего, Ачалук-
ские лечебные минеральные 
воды. В республике имеется 
прекрасное климатическое 
курортное место в районе 
Армхи, ценные лечебные 
хлоридно-натриевые воды в 
районе села Даттых и йодо-
бромные лечебные воды на 
одной из нефтяных скважин 
в районе г.Малгобека», - пи-
шет он.

В своих материалах он 
говорит о целесообразно-
сти создания водолечебниц 
в республике, прежде всего, 
учитывая психологию, нра-
вы и обычаи своего народа, 
и приводит массу причин, по 
которой люди редко пользу-
ются курортным лечением: 
в понятии людей старшего 
поколения, это место для 
развлечения; мало кто оста-
вит домашние дела, семью и 
поедет в другую республику 
для лечения минеральными 
водами, грязями, климатом, 
морем и т.д.; большинство 
жителей республики не име-
ют материальной возможно-
сти это сделать; людям по-
жилого возраста не рекомен-
дуется менять привычные 
климатические условия.

«Курортное лечение, - пи-
шет Бекхан, - рекомендуется 
совершенно здоровым лю-
дям для профилактики же-
лудочно-кишечных, сердеч-
но-сосудистых, нервных и 
других заболеваний и сохра-
нения высокой работоспо-
собности и долголетия. Если 
курортное дело у нас в ре-
спублике будет поставлено 
на должный уровень, то за-
траты на практическое здра-
воохранение значительно 
снизятся, за счет снижения 
заболеваемости и умень-
шения случаев обострения 
хронических заболеваний.  
Курорт - это та же больница, 
только там лечат природны-
ми лечебными средствами». 

Эта тема занимала в ак-
тивной трудовой деятель-
ности Бекхана значительное 
место.

Интерес с годами не про-
ходит. Он профессионально 
рассказывает о ценностях 
водных источников Ингуше-
тии и верит, что рано или 
поздно найдутся в Ингуше-
тии люди, которые серьёзно 
заинтересуются этим вопро-
сом. «Я в этом уверен», - не 
сомневается Бекхан. 

Бекхан не любит расска-
зывать о себе. В разговоре 
с его коллегами узнаешь о 
нём больше. Врачебную де-
ятельность Бекхан всегда 
совмещал с общественной. 
Неоднократно Бекхан из-
бирался депутатом Серно-
водского сельсовета, был 
делегатом всех съездов Ин-
гушетии, проходивших в по-

следние два десятилетия. В 
его копилке почётные грамо-
ты Райкома КПСС Якутской 
области, администрации 
курорта «Серноводск-Кав-
казский», администрации 
Сунженского райкома КПСС, 
правительства РИ. Все годы 
руководители лечебных уч-
реждений и районов выра-
жали благодарность Бекхану 
за воспитательную работу, 
которую он непрерывно вёл 
среди молодёжи. С заботой 
об обществе Бекхан говорит: 
«Надо сохранять и разви-
вать то, что нам досталось 
в наследство, относиться 
бережно и внимательно друг 
к другу, своевременно и бы-
стро устранять конфликтные 
ситуации».

Он ценит образованных 
людей. Коллеги по работе 
вспоминают годы работы с 
Бекханом как самые инте-
ресные и добрые в их жиз-
ни. Долго переписывались 

врачи Якутской области с 
ним. Людмила Пальникова 
из Ростовской области гово-
рит о Бекхане: «Все любят 
и уважают Бекхана. В Сер-
новодске он был и остаётся 
для всех своим. Таких людей 
нет. Он доктор от Бога: гра-
мотный, знающий и любящий 
свою работу, благородный, 
всегда уравновешенный, об-
ладающий удивительными 
организаторскими способно-
стями, он готов был помочь 
всем не только советом,  но 
и делом».

Магомед Султыгов, ра-
ботавший главным врачом в 
Серноводске, затем главным 
врачом Орджоникидзевской 
больницы вспоминает Бекха-
на на работе, как грамотного 
врача и энтузиаста, как чело-
века небезразличного. Врачи 
и коллеги, друзья и соседи, 
все, кто знает Бекхана, гово-
рят о нём с огромным уваже-
нием, как о враче и личности. 
«Ради идеи и благого дела, 
которое принесёт человеку 
излечение и радость, Бекхан 
готов жертвовать многим», - 
говорит Магомед Мужухоев. 
«Человек исключительной 
честности и бескорыстия», - 
говорят его коллеги.     

Бекхан строгий отец и хо-
роший семьянин. Фамильяр-
ности и развязности в семье 
никогда не было. Если в дет-
стве мальчики совершали 
проступок, слово отца мог-
ло быть больнее удара. «Я 
потому старался попасться 
на глаза матери, она слегка 
накажет, ну ударит, зато я 
знал, что папа после мамы 
не будет дополнительно на-
казывать», - признаётся сын 
Амур. Слово отца было твер-
же гранита. И в то же время, 
слово отца было добрым 
всегда. 

С раннего детства трое 
его детей выбрали профес-
сию врача, чтобы быть похо-
жими на отца: Тимур, Фатима 
и Мадина. «Это человек от 
Бога. Он обладает особым 
даром лечить людей даже 
словом, когда лекарства 
бывают бессильны. Я знаю 
много таких случаев. Он уме-
ет вселять веру, а это много 
значит. Хотелось бы много-
му научиться у отца, как у 
врача. Но, к сожалению, он 
не разрешал работать ря-
дом с ним, чтобы не мешать 
становлению молодого спе-
циалиста-врача», - говорит 
врач Фатима Бекова (Эсмур-
зиева). Она и сегодня сове-
туется по многим вопросам 
лечебной практики с отцом.  

В прошлом году Бекхан 
перенёс тяжёлую утрату – 
внезапно умер в расцвете 
сил сын Тимур (Дала къахе-
там болба цох). Мужественно 
выдержала семья это горе. 
Тимур был врачом-рентге-
нологом в противотуберку-
лезном диспансере. Коллеги 
помнят о том, с какой любо-
вью и уважением говорил 
Тимур о благородстве и чест-
ности своего отца. 

«Об отце и враче Бекха-
не можно говорить часами с 
восхищением, - говорят его 
дети. - Чтобы понять это нуж-
но лишь немного пообщаться 
с ним. Мы любим и гордимся 
им, это наш идеал!»

Скромный и уютный 
дом Бекхана находится в 
ст.Троицкой. Его окружают 
родные и близкие люди, дети 
и 14 внуков. В семье царит 
добрая аура. Привыкший 
жить и работать творчески, 
Бекхан любит временами от-
дыхать в беседке у реки, си-
деть в раздумьях, читать га-
зеты и журналы, делать для 
себя заметки. И по-прежнему 
он полон добрых мыслей и 
надежд, которыми щедро де-
лится с людьми. 

З.ДЗАРАХОВА

Сильный характер 
доброго человека

ДОКТОР

Бекхан Эсмурзиев
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СЕРДАЛО№ 20 (10955) 12 февраля 2013 года 4 стр. 

Министерство труда, занятости и социального развития Республики Ингу-
шетия проводит в период с 1 февраля по 1 марта 2013 года перерегистрацию 
безработных граждан, состоящих на учете в центрах занятости населения.

Безработный гражданин должен лично в указанный период явиться в 
центр занятости населения по месту жительства, имея при себе подлинники:

- паспорт или документ, его заменяющий;

- трудовая книжка или документ, ее заменяющий;
- документ об образовании;
- для инвалидов - индивидуальная программа реабилитации. 
Безработный гражданин, не явившийся до  1 марта 2013 года на пере-

регистрацию и не имеющий подтверждающего документа об уважительной 
причине, будет снят с регистрационного учета в качестве безработного.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
ОАО "Газпром газораспределение Назрань" напоминает о необхо-

димости соблюдения правил безопасного пользования газом в быту
Знание и соблюдение правил безопасности при использовании сетевого газа в быту спо-

собно предотвратить несчастные случаи, влекущие за собой порчу имущества, травмы, а 
иногда и летальный исход.

ОАО «Газпром газораспределение Назрань» напоминает, что абонент, пользующийся га-
зом, обязан:

- следить за исправностью газовых приборов, дымоходов и вентиляций;
- проверять тягу до включения и во время работы газовых приборов с отводом продуктов 

сгорания газа в дымоход;
- периодически очищать "карман" дымохода. Перед началом отопительного сезона необ-

ходимо получить в службе ВДПО акт об исправности дымохода;
- по окончании пользования газом закрывать краны на газовых приборах и перед ними, а 

при размещении баллонов внутри кухонь дополнительно закрыть вентили у баллонов;
- при неисправности газового оборудования вызвать специалистов газового хозяйства без 

попыток самостоятельно устранить поломку;
- при внезапном прекращении подачи газа немедленно закрыть краны горелок газовых 

приборов и сообщить в аварийную газовую службу по телефону 04;
- при появлении в помещении запаха газа немедленно прекратить пользование газовыми 

приборами, перекрыть краны к приборам и на приборах, открыть окна или форточки для про-
ветривания помещения, вызвать аварийную службу газового хозяйства по телефону 04 (вне 
загазованного помещения). Не зажигать конфорки, не курить, не включать и не выключать 
электроосвещение и электроприборы, не пользоваться электрозвонками;

- для осмотра и ремонта газопроводов и газового оборудования допускать в квартиру ра-
ботников предприятий газового хозяйства в любое время суток при предъявлении ими слу-
жебных удостоверений;

- владельцы домов и квартир на правах личной собственности должны своевременно за-
ключать договоры со специализированной организацией на техническое обслуживание газо-
вого оборудования. В зимнее время необходимо периодически проверять оголовки с целью 
недопущения их обмерзания и закупорки.

Кроме этого, абонентам необходимо помнить, что использование газового оборудования с 
истекшим сроком эксплуатации, установленным заводом - изготовителем, а также отопитель-
ного газового оборудования, не имеющего датчиков контроля тяги в дымоходах, - это прямая 
угроза жизни, здоровью и имуществу! Обязанность своевременной замены внутридомового 
газового оборудования лежит на собственнике жилья!

ОАО «Газпром газораспределение Назрань» обращается ко всем потребителям природ-
ного газа: соблюдайте правила безопасности при эксплуатации бытовых газовых приборов! 
При неисправности газового оборудования звоните в службу 04!

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии 06АБ № 0010180, выданный СОШ № 20 г. Малгобека в 

2012 году на имя Мержоевой Хавы Магомедовны, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии № 9881261, выданный СШ № 3 с. Яндаре в 2004 году на 

имя Китиевой Хавы Алихановны, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный диплом серии вСБ № 0816133, выданный грозненским нефтяным инсти-

тутом 10 июня 2008 г. на имя Газдиева Али Мовлтуевича, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии А № 9752372, выданный СШ № 2 с. Сурхахи в 2004 году на 

имя Аушевой Зареты Хаджимуратовны, считать недействительным.

Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

Постановление
от 8 февраля 2013 года                                                          № 2

г. Назрань

Об утверждении размера сбытовой надбавки гарантирующего поставщика электрической энергии
для филиала «Южный» ОАО «Оборонэнергосбыт» на 2013 год

В соответствии с Федеральным законом от 26.03.2003г. № 35-ФЗ «Об электроэнергетике», Постановлением Правительства Российской Федерации от 
29.12.2011г. № 1178 «О ценообразовании в области регулируемых цен (тарифов) в электроэнергетике»,  приказом ФСТ РФ от 30.10.2012г. № 703-э «Об ут-
верждении Методических указаний по расчету сбытовых надбавок гарантирующих поставщиков и размера доходности продаж гарантирующих поставщиков» 
и Положением о Региональной энергетической комиссии Республики Ингушетия, утвержденным постановлением Правительства Республики Ингушетия от 
22.03.2012г. №74, Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия 

  
ПОСТАНОвЛЯЕТ:

1. Установить сбытовые надбавки гарантирующих поставщиков электрической энергии, поставляющих электрическую энергию (мощность) на розничном 
рынке на территориях, объединенных в ценовые зоны оптового рынка для филиала «Южный» ОАО «Оборонэнергосбыт» и для тарифной группы «прочие 
потребители» ОАО «Ингушэнерго», согласно приложению №1 к настоящему постановлению.

2. Установить доходность продаж гарантирующего поставщика электрической энергии филиала «Южный» ОАО «Оборонэнергосбыт» на территории Ре-
спублики Ингушетия, согласно приложению №2 к настоящему  постановлению.

3. Установить коэффициент параметров деятельности гарантирующего поставщика электрической энергии филиала «Южный» ОАО «Оборонэнергосбыт» 
на территории Республики Ингушетия, согласно приложению №3 к настоящему  постановлению.

4. Признать утратившим силу постановление Региональной энергетической комиссии Республики Ингушетия №17 от 14 декабря 2012 года «Об утвержде-
нии размера сбытовой надбавки гарантирующего поставщика электрической энергии для филиала «Южный» ОАО «Оборонэнергосбыт» на 2013 год».

5. Настоящее постановление вступает в силу в установленном законом порядке.

 Председатель                      А.И. Аушев

Приложение №1 к постановлению 
РЭК Ингушетии от 08.02.2013 г. №  2

Сбытовая надбавка гарантирующих поставщиков электрической энергии, поставляющих электрическую энергию (мощность) на розничном рынке на тер-
риториях, объединенных в ценовые зоны оптового рынка

№  
п/п

Наименование гарантирующего поставщика в субъекте 
Российской Федерации

Сбытовая надбавка до 31.12.2012 года. Сбытовая надбавка на 2013 год.
тарифная группа потребителей «население» и 
приравненные к нему категории потребителей

Тарифная группа потребителей 
«население» и приравненные к 
нему категории потребителей

руб./МВт·ч руб./МВт·ч
1 2 3 4 5
1 Филиал «Южный» ОАО «Оборонэнергосбыт» ------------------- ------------------- -------------------

№  
п/п

Наименование гарантирующего поставщика в субъекте 
Российской Федерации  

Сбытовая надбавка до 31.12.2012 года. Сбытовая надбавка на 2013 год.
Тарифная группа потребителей   

«сетевые организации, покупающие элек-
трическую энергию для компенсации потерь 

электрической энергии»

Тарифная группа потребителей 
«сетевые организации, покупаю-
щие электрическую энергию для 
компенсации потерь электриче-

ской энергии»
руб./МВт·ч руб./МВт·ч

1 2 3 4 5
1 Филиал «Южный» ОАО «Оборонэнергосбыт» ------------------- ------------------- -------------------

№
п/п Наименование

гарантирующего поставщика 
в субъекте Российской  

Федерации

Сбытовая надбавка до 31.12.2012 
года.

Сбытовая надбавка на 2013 год.

Тарифная группа «прочие 
потребители» 

Тарифная группа «прочие потребители»  

В виде формулы В виде формулы
1 полугодие 2 полугодие

1 2 3 4 5

1
Филиал «Южный» 

ОАО «Оборонэнергосбыт»

СНдо 150 кВт  = 21,2%хЦэ(м) СНдо 150 кВт  = 20,3%хЦэ(м) СНдо 150 кВт= 20,3%хЦэ(м)

СНот 150 до 670  кВт= 19,5%хЦэ(м) СНот 150 до 670  кВт= 18,7%хЦэ(м) СНот 150 до 670  кВт= 18,7%хЦэ(м)

СНот 670 кВт до 10 МВт = 13,3%хЦэ(м) СНот 670 кВт до 10 МВт = 12,8%хЦэ(м) СН от 670 кВт до 10 МВт = 12,7%хЦэ(м)

СН не менее 10 МВт= 7,7%хЦэ(м) СН не менее 10 МВт= 7,4%хЦэ(м) СН не менее 10 МВт= 7,4%хЦэ(м)

2

ОАО «Ингушэнерго»

СНдо 150 кВт  = 17,32%хЦэ(м) СНдо 150 кВт  = 17,32%хЦэ(м) СНдо 150 кВт= 17,72%хЦэ(м)

СНот 150 до 670  кВт= 15,92%хЦэ(м) СНот 150 до 670  кВт= 15,92%хЦэ(м) СНот 150 до 670  кВт= 16,29%хЦэ(м)

СНот 670 кВт до 10 МВт = 10,85%хЦэ(м) СНот 670 кВт до 10 МВт = 10,85%хЦэ(м) СН от 670 кВт до 10 МВт = 11,10%хЦэ(м)

СН не менее 10 МВт= 6,29%хЦэ(м) СН не менее 10 МВт= 6,29%хЦэ(м) СН не менее 10 МВт= 6,43%хЦэ(м)

Приложение №2 к постановлению 
РЭК Ингушетии от 08.02.2013г. №2

Доходность продаж гарантирующего поставщика электрической энергии филиала «Южный» 
ОАО «Оборонэнергосбыт» на территории Республики Ингушетия

№  
п/п

Наименование организации 
в субъекте Российской 

Федерации

Доходность продаж для группы «прочие 
потребители» (ДП) до 31.12.2012 года.

Доходность продаж для группы «прочие потребители» (ДП) 
на 2013 год.

подгруппы потребителей с максимальной 
мощностью энергопринимающих 

устройств

подгруппы потребителей с максимальной мощностью 
энергопринимающих устройств

менее 150 
кВт 

от 150 до 
670 кВт

от 670 
кВт до 10 
МВт

 не менее 
10 МВт

менее 150 кВт от 150 до 670 кВт от 670 кВт до 10 
МВт

 не менее 10 
МВт

проценты  проценты  проценты  проценты  проценты  проценты  проценты  проценты  
1 полу-
годие

2 полу-
годие

1 полу-
годие

2 полу-
годие

1 полу-
годие

2 полу-
годие

1 полу-
годие

2 полу-
годие

1 2     3      4 5 6   7 8 9      10 11 12 13 14
1 Филиал «Южный» ОАО 

«Оборонэнергосбыт» 13,51% 12,41% 8,46% 4,90% 13,45% 13,51% 12,36% 12,41% 8,46% 8,46% 4,88% 4,90%

Приложение №3 к постановлению 
РЭК Ингушетии от 08.02.2013г. №2

Коэффициент параметров деятельности гарантирующего поставщика электрической энергии филиала «Южный» 
ОАО «Оборонэнергосбыт» на территории Республики Ингушетия

№ 
п/п

Наименование организации в 
субъекте  Российской  Федерации  

Коэффициент параметров деятельности 
гарантирующего поставщика, (Крег) 

до 31.12.2012 года.

Коэффициент параметров деятельности гарантирующего 
поставщика, (Крег) на 2013год.

1 полугодие 2 полугодие
1 2 3 4 5

1 Филиал «Южный» ОАО 
«Оборонэнергосбыт» 1,576 1,513 1,506

Примечание. 

     - j-ый вид цены на электрическую энергию и (или) мощность k-го ГП, руб./ кВтч или руб./кВт. 

Сбытовая надбавка гарантирующих поставщиков электрической энергии для группы потребителей «прочие потребители» определяется дифференциро-
ванно по подгруппам в соответствии с методическими указаниями по расчету сбытовых надбавок гарантирующих поставщиков, утвержденными федераль-
ным органом исполнительной власти в области регулирования тарифов, с учетом доходностей продаж и коэффициентов параметров деятельности гаранти-
рующих поставщиков.

 

 

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Администрация г. Назрани ждет новых 
идей и проектов горожан по обустройству 

площади в центре города
В связи с переносом грузового (товарного) двора, располагавшегося по улице Газдиева 

(напротив железнодорожного вокзала), администрацией города Назрани запланировано про-
ведение работ по благоустройству высвободившейся территории, в частности, создание зоны 
отдыха горожан.

В целях учета мнения населения, администрация города просит жителей муниципального 
образования направить свои предложения и проекты по обустройству данного участка, обя-
зательным требованием к которым является оригинальность и архитектурная  привлекатель-
ность представляемых решений, а также комплексный подход к осваиваемой территории.

Данное решение руководством города принято в связи с рекомендациями Главы Респу-
блики Ингушетия об учете мнения граждан в процессе выбора решения по благоустройству 
данной площади.

Лучшие проекты будут размещены на официальном сайте администрации города и при-
менены при обустройстве территории.

Наши контакты: e-mail: g_nazran@mail.ru. блог: nazran_city

Болью и тревогой отозва-
лось в сердцах граждан Ин-
гушетии сообщение о подо-
рвавшихся на мине подрост-
ках из сельского поселения 
Али-Юрт, собиравших в лесу 
черемшу. Пятеро подрост-
ков, трое из которых родные 
братья, собирали черемшу 
недалеко от села Али-Юрт. 
Один из них, 13-летний Илез 
Цуроев, наступил на мину, в 
результате чего произошел 
взрыв, при котором все пяте-
ро подростков получили тя-
желые минно-взрывные ра-
нения. Все они были госпита-
лизированы в Ингушскую ре-
спубликанскую клиническую 
больницу. Состояние Илеза 
Цуроева врачи оценивают 
как стабильно тяжелое. Ногу 
мальчика, с множеством пе-
реломов и ран, медики пыта-
ются спасти. В Ингушетию по 
просьбе премьер-министра 
правительства РИ Мусы Чи-
лиева вылетел самолет МСЧ 
России (мобильный госпи-
таль) с высококвалифициро-
ванной бригадой столичных 
врачей, чтобы перевезти 
ребенка для последующего 
лечения в одну из москов-
ских клиник. В аэропорту 
имени Суламбека Оскано-
ва «Магас» борт из Москвы 
встречали врио начальника 

ГУ МЧС России по РИ пол-
ковник Туган Чапанов, опе-
ративная группа МЧС России 
по РИ во главе с полковни-
ком внутренней службы ГУ 
МЧС России по РИ Хусеном 
Албогачиевым, главный врач 
центра медицины катастроф 
«Защита» Аслан Зурабов, 
директор аэропорта «Магас» 
Ваха Евлоев. 

По прибытии самолета 
бригада врачей во главе с 
главным врачом «Центро-
спаса» Игорем Якиревским 
сразу отправилась в назра-
новскую больницу. В отде-
лении детской реанимации 
Игорь Якиревский внима-
тельно выслушал лечащего 
врача Илеза Цуроева, по-
говорил с мальчиком и его 
матерью. Персонал перенес 
ребенка в реанимобиль, ко-
торый быстро отвез больно-
го в аэропорт «Магас». Нам 
удалось задать пару вопро-
сов Игорю Якиревскому и 
встречавшему московскую 
бригаду врачей министру 
здравоохранения РИ Бесла-
ну Матиеву. 

– Ребенок получил ква-
лифицированную помощь 
и вполне транспортабелен. 
Случай непростой. Вопрос 
стоит об оказании больному 
высокотехнологичной помо-

щи в московском институте 
травматологии и ортопедии. 
Сказалась работа, проведен-
ная вашим минздравом по 
оказанию помощи ребенку, – 
сказал Игорь Якиревский.

– Ситуация сложная и 
необычная. Юнус-Бек Ев-
куров лично интересовался 
состоянием мальчика. Надо 
учитывать и возраст больно-
го, и возможные для него по-
следствия, – отметил Беслан 
Матиев.

– Есть надежда? 
– Надежда есть всегда. 

Думаю, в Москве Илеза вы-
лечат, – резюмировал ми-
нистр.

Вместе с раненым Иле-
зом Цуроевым в Москву вы-
летела его мать Зинаида 
Цуроева. В составе бригады 
врачей есть психолог, кото-
рый поддерживает женщину 
в тяжелой ситуации. 

Отметим, что сотрудники 
МЧС России по РИ, задей-
ствованные в этой спаса-
тельной операции, сделали 
все, что от них зависело. 

Мы желаем здоровья и 
скорейшей поправки Илезу 
Цуроеву, его братьям и то-
варищам, пострадавшим от 
взрыва.

М.ХАНИЕВ

Помощь пришла вовремя

13 февраля т.г. в рамках исполнения след-
ственного поручения по уголовному делу по 
факту совершенного в сентябре 2010 года дивер-
сионно-террористического акта на рынке во Вла-
дикавказе (тогда в результате подрыва мощного 
самодельного взрывного устройства погибли 19 
человек, 238 получили ранения различной степе-
ни тяжести), Управлением ФСБ России по Респу-
блике Ингушетия совместно с республиканским 
Управлением МВД проводился обыск в частном 
доме по адресу г.Назрань, ул.Хаутиева, д.73. Хо-
зяином данного домовладения являлся Хашагуль-
гов Султан-Герей, 1961 г.р.

В ходе обыска Хашагульгов внезапно достал 
из тайника пистолет и открыл беспорядочную 
стрельбу по сотрудникам Управления ФСБ. В ре-
зультате чего один из них получил ранение. В на-
стоящий момент он находится на стационарном 
лечении, его состояние стабильно. Ответным ог-
нем бандит был уничтожен.

По имеющимся оперативным данным, Ха-
шагульгов имел непосредственное отношение 

к бандподполью, действующему в отдельных 
районах Ингушетии, он поддерживал прямые 
контакты с его членами, постоянно оказывал ма-
териальную помощь, конспиративно обеспечивал 
находившихся на нелегальном положении банди-
тов продуктами питания, медикаментами и пред-
метами быта.

Родной брат Хашагульгова – Исса, 1968 г.р., в 
настоящее время находится в СИЗО Владикавка-
за. Он проходит в качестве одного из организато-
ров по уголовному делу, возбужденному по факту 
теракта на рынке столицы Северной Осетии.

Кроме того, 9 февраля т.г. был задержан еще 
один брат Хашагульгова – Якуб, в настоящее вре-
мя проверяется его причастность к теракту во 
Владикавказе.

Оперативные мероприятия и следственные 
действия в доме Хашагульгова и на прилегающей 
территории продолжаются.

Пресс-служба управления федеральной 
службы безопасности России 

по Республике Ингушетия.
Тел. доверия УФСБ России по РИ: 

(8-8734) 551658.

Пресс-релиз


